



ÉCOLE DES PORTE-DRAPEAUX DE LA VILLE DE MARSEILLE

Le constat de la **diminution du nombre des porte-drapeaux** communaux et associatifs, d'années en années, est unanime. Consciente de cette réalité, et **soucieuse d'entretenir la transmission intergénérationnelle de la Mémoire**, **Lisette NARDUCCI**, Adjointe au Maire en charge des Familles, des Mémoires et du Monde Combattant, a souhaité créer, au sein d'un équipement municipal, **l'école des porte-drapeaux de la Ville de Marseille**.

Inaugurée le 30 octobre par **Benoît PAYAN**, Maire de Marseille, cette école, située au sein de la Maison du Combattant, des Mémoires et des Rapatriés (MCMR), boulevard de la Corderie, **accueillera dès son ouverture sa première promotion** d'une vingtaine de jeunes. Destinée dans un premier temps aux volontaires de 12 à 17 ans, déjà sensibilisés aux enjeux de mémoire et de citoyenneté, **l'école accueillera dès sa deuxième promotion des élèves de primaire**, en adaptant la formation à leur âge, avec un système de parrainage des plus jeunes par les grands élèves de la première promotion.

La formation, animée en partenariat avec l'Office National des Combattants et Victimes de Guerre (ONaCVG), la direction académique des services de l'éducation nationale des Bouches-du-Rhône, la délégation militaire départementale des Bouches-du-Rhône et les associations d'anciens combattants, se déroulera en **trois modules**:

- Un premier module **théorique** revenant sur les fondamentaux : rappel des grands conflits contemporains, dates des cérémonies commémoratives, valeurs républicaines, historique du drapeau français, etc.
- Le second, plus axé sur la **pratique**, dit « cérémonie blanche » où les jeunes peuvent s'exercer au maniement du drapeau avec leur parrain (un porte-drapeau titulaire) et au déroulé d'une cérémonie,
- Un dernier, composé d'une **sortie pédagogique**, sera organisé pour découvrir un haut lieu mémoriel de la région.

Forts de cet enseignement, les élèves recevront un **diplôme de "Jeune porte-drapeaux de la Ville de Marseille"**, et un **kit du jeune porte-drapeau**.



L'importance de la transmission intergénérationnelle © ONCVG

Point d'orgue de leur engagement, ils feront leurs **premiers pas de jeunes porte-drapeaux** lors des **cérémonies officielles du 11 novembre 2023**, aux côtés des anciens combattants, des élus et officiels, civils et militaires.